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Наука и производство
В  нашем молодом социали

стическом городе молоды, как и 
сам город, филиалы научно-ис
следовательских институтов, со
зданные на базе промышленных 
предприятий, а также заводские 
лаборатории. Связь науки с 
производством становится тес
ней и шире. Злободневные воп
росы наших предприятий стали 
предметом повседневной работы 
некоторых отделений филиала 
Академии наук, государственно
го университета и ряда институ
тов. Результаты этой работы 
становятся все ощутимей и зри
мей.

Не только в городе, но и в 
области известны дела коллек
тива филиала научно-исследова- 

- тельского института (директор 
тов. Штамбург). Вся деятель
ность его подчинена запросам 
производства. Не проходит дня, 
чтобы в филиале не побывали 
работники цехов и, наоборот, 
чтобы сотрудники филиала не 
зашли в цехи. В  этом общении 
возник актив инженерно-техни
ческих работников цехов и сот
рудников филиала, который по
вседневно проводит в жизнь все 
новые и новые мероприятия по ■ 
модернизации оборудования, 
внедрению новой техники и но
вой технологии,

В  опубликованной сегодня 
~  корреспонденции начальника 

котельносварочного цеха тов. 
Клейна приводится один из при
меров этого содружества в раз
работке и внедрении контактной 
стыковой сварки. Этой же лабо
раторией (руководитель тов. Мо
роз) совместно с работниками 
ремонтно-механического завода 
подготовлены к внедрению вза
мен кованных литые фитинги, ка
лачи, тройники. Трудно пере
оценить значение внедренных в 
производство волновых компен
саторов вместо сальниковых 
увлохнений на теплообменни
ках. Волновые компенсаторы, 
разработанные сотрудниками 
филиала тт. Кормишшгаым, Мо
дестовым, Рудевьш, Штамбур- 
гом и инженерами-производст- 
венниками тт. Брагиным, Низяе- 
вым и Трениным, обеспечили 

.^ надежную эксплуатацию аппара- 
*'— туры. Проделана большая рабо

та по устранению течей через 
сальниковые уплотнения цен
тробежных и возвратно-поетупа- 
тельных насосов. Сотрудники 
филиала тт. Берлин, Модестов, 
Саунин, Успенский вместе с ме
ханиками цехов тт. Каретнико
вым, Квасом, Кимайкиным, 
Шишкиным и другими разрабо
тали новый способ уплотнения 
резиновым кольцом. В  конст
рукторском отделе филиала сов
местно с работниками ремонтно
механического завода так
же проектируется станок для 
обработки сателлитов цикло
вых редукторов. Большое зна
чение для производства имеют 
исследования и рекомендации 
по борьбе с коррозией, хладно
ломкостью и влиянием новых 

■s* видов сырья на промышленное 
оборудование.

В  проекте плана на 1957 год, 
рассмотренном научно-техниче
ским советом филиала, преду
сматривается дальнейшее рас
ширение и углубление тем. Все 
они исходят из нужд производ
ства, являются актуальными.

Большую помощь производст
ву оказывает и коллектив про
ектной организации (директор 
т. Штеренталь), отделы цен
тральной лаборатории и цен
трального цеха контрольно-из- 
мерительных приборов. На со
стоявшемся недавно Всесоюз
ном совещании по автоматиза
ции отмечалось, что у нас соз
дан ряд оригинальных прибо
ров.

Но в работе научно-исследо- 
вательских учреждений города, 
заводских лабораторий имеются 
серьезные недостатки. Срыва
ются сроки проведения исследо
ваний, испытания и внедрения 
новой технологии, практически 
ничего не делается по разработ
ке технологии использования 
производственных отходов и по
вышения рентабельности пред
приятий. Провели одно испыта
ние полукоксования брикетов и 
на этом все заглохло. Погово
рили на конференции об исполь
зовании фенолов и успокоились 
на этом. Приняли решение соз
дать цех защитных покрытий и 
похоронили это решение. Все 
подготовили к установке 400- 
тонного стана для гнутья труб и 
забыли о нем. Почему так про
исходит? А  дело в том, что хо
зяйственные руководители (на
чальник управления т. Финенко, 
главный инженер т. Яронолов) 
не уделяют внимания этим воп
росам, Проблема сегодняшнего 
дня загородила горизонт. Они 
не вглядываются в то, что будет 
завтра. Сегодня оборудование 
работает, а что с ним будет 
завтра? Проведенные исследова
ния показали, что вследствие 
высокой скорости коррозии, 
оборудование быстро потребует 
смены. Научно-исследователь
ские организации бьют тревогу: 
немедленно надо проводить ме
роприятия по защите от корро
зии, Назрела необходимость 
комплексного решения вопросов 
коррозии. Но, увы! Ни глав
ный механик, т. Макаренко, ни
кто другой этой тревоге не 
взывают.

Не уделяется должного вни
мания контролю за осуществле
нием глубоких и всесторонних 
исследований, не создаются ус
ловия для таких работ. Четвер
тый год строится помещение фи
лиала научно-исследовательско
го института. Управление капи
тального строительства забро
сило этот объект. Дальнейшие 
работы по испытанию стыко- 
сварки не проводятся только 
потому, что негде установить 
машины для этого испытания. 
О невнимании к научно-исследо- 
вательским учреждениям гово
рит и такой “факт, что никто не 
решает «сложную проблему» 
обеспечения рабочих спецодеж
дой.

Работники науки призваны в 
тесной связи с производством 
активно бороться за претворе
ние в жизнь исторических ре
шений X X  . съезда КПСС, не
устанно повышать технический 
уровень производства. И эта за
дача будет выполнена тем ус
пешней, чем лучше будет прово
диться контроль за их деятель
ностью и чем быстрее будут со
зданы нормальные уоловия для 
их работы.

Алтайский сахар
Б А Р Н А У Л . В  Алтайском крае 

начался сезон сахароварения. 
Первые сто центнеров продук
ции выдал 21 сентября Алей- 
ский сахарный комбинат. При

ступаю т к переработке свеклы и 
остальные предприятия Алтая.

В  крае гпвсеместно выращен

небывалый урожай свеклы. Кол
хозы зонального района, напри
мер, собирают с каждого гекта
ра по 220— 230 центнеров кор
ней. В  большинстве совхозов з 
полтора— два раза перекрыто 
плановое задание по урожайно
сти.

ВКЛЮЧАЙТЕСЬ В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ ОКТЯБРЯ

Конкретные
обязательства

Конкретные обязательства в со
ревновании в честь 39-й годовщи
ны Великой Октябрьской социали
стической революции взяли строи
тели 3-го участка второго строй- 
района. В настоящее время одним 
из важнейших для строителей 
участка является пусковой 381 
объект. Строители обязались сдать 
его катализаторному заводу к 10 
октября. К 15 октября участок 
обязался завершить все строи
тельные работы на теплотрассе от 
кислородной станции до управле
ния 2-го района.

К 29 октября коллектив участ
ка обещает выполнить месячный 
план и добиться снижения мон
тажных работ на 5 процентов. Haj 
мечены также мероприятия по 
подготовке объектов к работе в 
зимних условиях.

Строители участка борются за 
выполнение взятых обязательств. 
Передовиками соревнования в кол
лективе являются плотницкая 
бригада Фромма и комплексная 
бригада, возглавляемая т. Марчен
ко. Средняя выработка в этих 
бригадах составляет 150— 160 
процентов нормы.

Новые жилые 
дома

Каждый месяц сдают новые жи
лые дома отделочники rj-ro гтрой- 
района. Вчера. 1-й участок райо
на (начальник участка т. Удот) 
предъявил к сдаче приемочной 
комиссии дом № 9 в 107-м квар
тале. В доме 61 квартира и мага
зин.

В честь 39-й годивщины Вели
кой Октябрьской социалистиче
ской революции коллектив уча
стка взял обязательство по досроч
ному вводу в эксплуатацию ряда 
объектов. По принятому обяза
тельству участок должен выпол
нить к 7-му ноября план 4-го 
квартала на 40 процентов и в 
течение двух месяцев сэкономить 
30 тысяч рублей.

В честь 7-го ноября коллектив 
досрочно сдает в эксплуатацию 
здание детсада.

Отделочники района обязались 
также всемерно бороться за каче
ств» работ.

В горкоме К П С С
0 РАЗВЕРТЫВАНИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 

В ЧЕСТЬ 39-Й ГОДОВЩИНЫ ВЕЛИКОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Бюро горкома КПСС рассмотре
ло обращение рабочих, инженер
но-технических работников и 
служащих 4-го строительного рай
она о развертывании социалисти
ческого соревнования в честь 
39-й годовщины Октября.
Бюро постановило одобрить ини

циативу коллектива рабочих, ин
женерно-технических работников 
и служащих 4-го строительного 
района ц предложило партийным,

профсоюзным организациям и хо
зяйственным руководителям пред
приятий города обсудить на общих 
собраниях это обращение и обес
печить участие всех коллективов 
предприятия в социалистическом 
соревновании за досрочное выпол
нение плана 1956 года, повыше
ние производительности труда, 
снижение себестоимости выпу
скаемой продукций и строитель
но-монтажных работ.

На 2 2  дня раньше срока
У монтажников котельного цеха i цц бригады Макковея. Борясь за 

«Воетокэнергомонтажа» горячая 
пора. На днях закончилось паровое
опробование нового котлоагрегата. 
Сейчас все усилия котельщиков 
направлены на устранение незна
чительных недоделок, выявленных 
при испытании и подготовку кот
лоагрегата к сдаче в постоянную 
эксплуатацию.

По нормам на монтаж такого аг
регата предусмотрено 110 рабо
чих дней. Котельщики цеха (на
чальник т. Мурашев) взялись 
смонтировать его за 60 рабочих 
дней. С учетом данного срока был 
составлен план организации работ. 
Но планы монтажников сразу на
толкнулись на непредвиденное 
препятствие. Когда оборудование 
было уже на площадке, выясни
лось, что отдел капитального стро
ительства не имеет технической 
документации на данный агрегат. 
В течение двух недель монтажни
ки устанавливали узлы агрегата 
по схемам предыдущих котлов, но 
так как многие узлы и детали но
вого агрегата существенно отлича
лись от старых, пришлось приос
тановить работу до поступления 
чертежей.

Вынужденный перерыв монтаж
ники использовали для установки 
металлоконструкций еще одного, 
последнего на теплоэлектроцентра
ли котлоагрегата. Вплотную к 
монтажу котла приступили 25 
июня. Коллектив цеха не отказал
ся от скоростных темпов монтажа. 
Днем и ночью в цехе кипела- на
пряженная работа. С присущей им 
напористостью трудились брига
ды, возглавляемые Анатолием По
ляковым и Эдуардом Вабелем, тру
бопроводчики бригады Максима 
Меркурьевича Рудяженко и кипов

сокращение сроков монтажа, ко
тельщики внесли много ценных 
рационализаторских предложений. 
Бригадир Эдуард Вабель предло
жил увеличить блочность отдель
ных узлов котла, чем значитель
но сократил сроки сборки.

Обычно на монтаж циклонов и 
сепараторов уходило два—-два с 
половиной месяца. Монтажник Си- 
ротенко рационализировал эту ра
боту, что позволило выполнить ее 
в течение месяца. Приборист Ко
новалов предложил новую схему 
включения приборов, что ведет к 
сокращению импульсных линий. 
Всего в этом году котельщики по
дали в БРИЗ участка 90 предложе
ний, направленных на совершен
ствование организации монтажных 
работ.

Все стремление и действия кол
лектива котельного цеха были-на
правлены на быстрейшее оконча
ние котлоагрегата, хотя трудности 
подстерегали их на каждом шагу. 
Отдел капитального строительства 
(начальник т. Фефер),. как назло, 
подавал на площадку некоплект- 
ное оборудование, -многие узды 
'приходили с большим опозданием. 
Неоперативность ОКСа явилась 
главным препятствием на пути 
монтажников.

Сейчай; когда позади уже боль
шая работа, монтажники подвели 
итоги. Несмотря на все трудности 
новый котлоагрегат смонтирован 
за 88 рабочих дней, т. е. на 22 
дня раньше, чем предусмотрено 
планом. Досрочное окончание, мон
тажа нового котлоагрегата— боль
шая трудовая победа коллектива 
котельного цеха. 39-ю годовщину 
Октября котельщики встретят 
вводом в действие нового котла.

Многотиражная стенная газета
В коллективе монтажной кон

торы № 15 на днях ты шел в 
свет второй номер многотиражной 
стенной газеты «Монтажник», по
священный предоктябрьскому со
циалистическому соревнованию.

В  передовой, озаглавленной 
«На вахту в честь Октября!», го
ворится, что в коллективе конто- 
ды, как и во всей стране, с каж
дым днем все шире развертывает
ся соревнование за досрочное вы
полнение плана шестой пятилет
ки. •-

Перечисляя достигнутые успе
хи, передовая говорит о гом, что 
«в некоторых подразделениях 
конторы борьба за план последнее 
время несколько ослабла. Не вы
полнили задания минувшего ме
сяца участки, где начальниками 
тт. Шевченко и Девятов. В про
рабствах и бригадах этих участ
ков все еще много недостатков в 
организации труда, снабжении 
материалами; мастера ж прорабы

мало занимаются с людьми, не ор
ганизуют их труд на выполнение 
и перевыполнение месячного и го
дового заданий.

Статья призывает монтажников 
включиться в соревнование в 
честь 39-й годовщины Октябрь
ской революции, стать на трудо
вую вахту за достойную встречу 
всенародного праздника успехами 
в борьбе за досрочное выполнение 
плана первого года шестой пяти
летки.

Интересна статья «Больше 
внимания производственным сове
щаниям», об опыте проведения 
производственных совещаний по 
вопросам нормирования труда и 
зарплаты. Автор —  секретарь 
партбюро тов. Евсюков—-описы
вая, как активно выступали рабо
чие на совещании, говорит, что 
это стало возможным только пото
му, что проведению совещаний 
предшествовала большая работа 
многих активистов конторы.

«Опираясь на актив, —  гово
рит автор,.— профорганизация су
меет сделать производственный 
совещания подлинной школой
приобщения масс к руководству 
производством».

В этом же номере опубликова
ны корреспонденции под назва
нием «За новые успехи в труде» ■ 
и «Высокая выработка». В них 
сообщается об успехах монтажни
ков, занятых на строительстве 
предприятий строительной ин
дустрии и строительстве тепло
трассы ТЭЦ— Ангарск. В других 
— критикуется слесарь Рындвн, 
систематически нарушающий 
трудовую дисциплину, начальник 
гаража тов. Горлатов, не, обеспе
чивающий своевременную достав
ку рабочих на отдельные строи
тельные участки.

Газета, отпечатанная способом 
светокопии, издана в 20 экземп
лярах.

А. Иванов.



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Непрерывный подъем техники производства 
задача всего коллектива

Коллектив наш начал работать 
в недостроенном здании, очень 
захламленном и совершенно без 
какой-либо системы. Но это уже 
все позади. С того времени проде
лана большая работа. Непрерыв
ный подъем техники производства 
повлек за собой новые методы я 
приемы работы.

Сначала каждая бригада самд 
делала себе заготовки. Это скоро 
перестало удовлетворять коллек
тив. и в цехе были созданы загото
вительное, сборочное отделения и 
участок кооперации. Так возник 
некоторый поток. Сейчас мы про
должаем совершенствовать органи
зацию труда. С большей загрузкой 
цеха заготовительный участок 
усилим с таким расчетом, чтобы он 
подавал комплектную, полностью 
законченную заготовку. Реоргани
зован и бывший сварочный уча
сток. Теперь сварщики распреде
лены по бригадам. Получились 
комплексные бригады, и все чле
ны таких бригад обучены двум- 
трем специальностям. Наряду с 
этим установлена строгая система 
разработки технической докумен
тации, что позволило специализи
ровать технологов цела, В минув
шую пятницу у нас побывали 
куйбышевцы, они очень заинтере
совались нашей организацией 
труда и решили перенять этот 
опыт,

слышны в

Работа по-новому дает хорошие 
результаты. Мы добиваемся зна
чительной экономии металла, 
из ' месяца в месяц сни
жается себествимость выпускае
мой продукции. В январе она бы
ла снижена на 49 тысяч рублей, 
в апреле —  на 477 тысяч руб
лей, в июле —  на 259 тысяч руб
лей.

Вместе с этим шире стали про
являть инициативу рабочие, бри
гадиры, мастера.Развернулась ши
рокая волна соревнования между 
участками. Наш цех получил за
водской вымпел —  передовому 
коллективу по рационализации. 
Предложения рационализаторов 
помогли вытеснить ручной труд, 
улучшить качество работ, повы
сить производительность. Комму
нисты вместе с беспартийными 
постоянно улучшают производст

во. Все реже и реже 
цехе удары кувалд.

Заместитель секретаря партий
ного бюро тов. Мелкоступов, кан
дидат партии тов. Миронов, бес
партийный тов. Губанов, лучшие 
бригадиры цеха предложили при
способления для гнутья уголков 
малых и больших размеров, для 
получения ребер жесткости путем 
давления на зикмашине. Вальцы 
их конструкции механизировали 
самые трудоемкие котельные опе
рации.

В это же время группой меха
ника и технологов цеха была ши
роко внедрена малая механизация: 
переносные сверлильные станки, 
бормашинкя, пневмомолотки, ме
ханическая вальцовка труб при 
помощи сверлильного станка и 
другие.

Котельные работы в основном 
связаны со сварочными. Раньше 
часто из-за несвоевременного обес
печения сварщиков электродами 
простаивали и котельщики. Каче
ство продукции снижалось неред
ко из-за того, что не было нужно
го диаметра электродов. Сварщи
ков часто не хватало. Нужно было 
расшить это узкое место. Техно
лог цеха, член комсомольского 
бюро Евгений Ковалев подал пред
ложение автоматизировать сварку 
Он разработал сварочный поворот
ный стенд. Особенно много здесь 
поработал электрослесарь тов. 
Проеянкин. Сегодня автосварка 
стала обычным делом. На свароч
ном автомате сейчас обучаются 
электросварщик тов. Степанов и 
котельщик тов. Бушков.

По предложению тт. Белоборо
дова и Пыхова были усовершен
ствованы контакты точечной сва
рочной машины, которая также 
теперь вытеснила ручную сварку.

Когда в цех поступил заказ 
изготовить шаровые резервуары, 
группа наших товарищей побыва
ла на заводах в Иркутске и Че- 
ремхово. Там ознакомились с их 
организацией производства, тех
никой и технологией. В беседах 
рабочие и ИТР многое подсказа
ли друг другу, поделились опы
том. На заводе имени Карла Марк
са переняли приспособление для 
автоматической резки металла по 
копиру. Это приспособление сей

час изготовляется и скоро будет 
применено.

Поездки с целью обмена опы
том имеют большое значение. На
ши работники побывали также на 
Мытищинском машиностроитель 
ном заводе, в Люберецке и Подоль
ске, ка опытносварочном заводе в 
Москве. И отовсюду наши . люди 
привозили все то новое, что мы 
могли применить. В результате 
этого обмена опытом в цехе освое
но изготовление качественных 
электродов в нашей мастерской, 
оборудованной силами цеха и 
службы главного механика заво 
да. Эта мастерская готова снаб 
жать электродами предприятия 
области.

В содружестве с работниками 
филиала Гипронефтемаша в цехе 
внедрена стыкосварочная машина 
УМА К— 100. Освоена сварка лю
бых марок сталей. Это производ
ство прочно вошло в жизнь. Сей
час установлена третья машина 
для сварки труб малых диаметров.

В борьбе за повышение техни
ческого уровня производства важ
ную роль сыграла воспитатель
ная работа в коллективе. Партий
ное бюро начало с расстановки 
коммунистов на участках, в 
бригадах. На заготовительный 
участок по решению партийного 
бюро были переведены коммуни
сты тов. Пыхов и тов. Крысин, 
(ныне секретарь бюро). На одном 
из заседаний партбюро приняли 
решение проводить силами ИТР 
технические беседы о нашем цехе. 
Такие беседы провели энергетик 
тов. Юхан, технолог тов. Ковалев, 
механик тов. Щеткия и другие. 
Беседы получили большое призна
ние у рабочих. Эту работу надо 
распространить еще больше.

Коллектив цеха, мобилизуемый 
партийной организацией на все
мерное повышение технического 
уровня производства, и дальше 
будет активно бороться за модер
низацию оборудования, внедрение 
комплексной механизации и даль
нейшее усовершенствование тех
нологии. Это —  важнейшее ус 
ловие досрочного выполнения за
даний шестой пятилетки.

Л. Нлейн,
начальник котельносвароч
ного цеха, член партбюро.

К итогам вступительных экзаменов 
в техникум

В наш техникум в этом году 
пришло новое пополнение. Боль
шинство новых учащихся— быв
шие ученики ангарских школ. 
Поэтому вступительные экзаме
ны в техникум могут быть на
глядным свидетельством качества 
работы школ города, знаний уча
щихся этих школ.

Надо прямо сказать, что ре
зультаты экзаменов не дают от
радной картины, не чувствуется 
настойчивой борьбы педагогиче
ских коллективов ангарских 
школ за высокое качество знаний 
учащихся.

В числе принятых е техникум 
—  57 учащихся школ города. Из 
них Кожеурова Мария из 4 
школы, Гук Лидия из 16-й школы 
зачислены без экзаменов, кат; 
окончившие 7 классов на отлич 
но. Отлично сдала вступительные 
экзамены Григорьева Лидия и; 
4-й школы, она одна из всех по
ступающих набрала по сумме 
всех экзаменов 20 баллов. Осталь 
ные набрали по 18, 16, 15 баллов.

Особенно неприглядные ре
зультаты показал экзамен по рус
скому языку. Из 270-ти экзаме
нующихся 53 человека получили 
плохую оценку, 153— посредст
венную, 58— хорошую, и только 

человек получили «отлично». 
Эти цифры показывают, что вы
пуск учащихся проходит в основ
ном с посредственными знаниями, 
а оценка «отлично»— единичное 
явление. Особо неблагополучно 
обстоит дело е письменными ра
ботами. Так, Ольшанский устный 
экзамен по русскому языку сдал 
на 5, а его письменная работа 
оценена на 3. Можно привести 
примеры грубейших ошибок, сви
детельствующих. о незнании уча
щимися элементарных граммати
ческих правил. Пишут так: роП- 
кие, езЬИграла, неторопясь, как- 
бы, небыло. С пешней в руке он 
полез по ее по-логому склону, в 
надежде увидеть оттуда землю, 
берег. В последнем примере нали
цо и грамматические и синтакси

ческие* ошибки. Грамотность низ
кая— вот вывод, это надо учесть 
преподавателям русского языка 
школ Ангарска.

Нельзя оставить без внимания 
и уровень знаний учащихся по 
математике. Есть случаи, когда 
учащиеся не умеют решать при
меры с буквенным выражением. 
Так одной ученице был предло
жен пример: АХ+В=С, он остал
ся нерешенным, а пример 
ЗХ+ 4—7 не встретил затрудне
ний. Школы мало уделяют внима
ния привитию практических на
выков, не закрепляют теоретиче
ского материала. .Учащиеся теоре
мы по геометрии знают, а при
менять их затрудняются. 

Поступающие в техникум долж
ны быть подготовлены к усло
виям работы среднего техническо
го учебного заведения. А практи
чески выходит так, что препода
вательский коллектив техникума 
в первый семестр учебного года 
вынужден уделять внимание тем 
вопросам, которые должны быть 
изучены в семилетней школе.

Надо сказать, что порой техни
кум получает не только слабо под
готовленных по общеобразова
тельным предметам, но и недис
циплинированных,не приученных 
к правилам поведения и обраще
ния со взрослыми учащихся. Так, 
за грубое, вызывающее поведе
ние, несмотря на отличные зпа- 
ния, не была зачислена р, число 
учащихся техникума бывшая 
воспитанница школы Jvs 1 За- 
вельзон Р.

Техникум решает большие за
дачи: и научить делу, и привить 
навыки, жизни в коллективе. Мо
лодые люди, пришедшие учиться 
в наш техникум, должны пом
нить, что от их плодотворной уче
бы в течение четырех лет зависит 
успех в их будущей производст
венной деятельности.

В. Супранович, 
зам. директора по учебной 
части техникума.

ПО СЛЕДАМ НЯШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ
«ДАЙТЕ ВОЗМОЖНОСТЬ

Так была озаглавлена коррес
понденция А. Якимова, опублико-. 
ванная в Л» 103 нашей газеты, в 
которой говорилось о неудовлетво
рительном снабжении комплекс 
ных бригад 1-го района.

/? ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА
О РАБОТЕ БИБЛИОТЕКИ I более удобного помещения, а в 
Исполком городского Совета 1957 году предусмотреть* по

заслушал на днях заведую
щую городской библиотекой 
т. Хмаровскую о работе библи
отеки. Отмечено, что библио
тека за последнее время зна
чительно улучшила свою ра
боту. Выросло число читате
лей, только в этом году на 11 
тысяч книг пополнился фонд 
библиотеки, проведено две чи
тательские конференции, три 
тематических вечера, регу
лярно организуются книжные 
выставки и т. д.

Наряду с этим исполком 
указал на ряд недостатков. В 
библиотеке еще очень мало чи
тается лекций, до сего времени 
она не имеет алфавитного ка
талога на художественную ли
тературу. Плохо поставлена ра
бота с читательским активом.

В своем решении исполком 
наметил конкретные мероприя
тия. направленные на улуч
шение работы библиотеки.

Решено оказать помощь биб
лиотеке в предоставлении ей

титулу нефтеперерабатываю
щего завода строительство спе
циального здания под город
скую библиотеку.

МАГАЗИН В ПОСЕЛКЕ 
БАЙНАЛЬСКЕ 

В поселке Байкальске имеет
ся всего один магазин на три 
рабочих места, с ростом насе
ления он не может обеспечить 
нормальное снабжение жите
лей поселка.

Исполком решил в течение 
1956 года открыть в Байкаль
ске еще один магазин.

ПРАВИЛЬНО 
ЭКСПЛУАТИРОВАТЬ ДОРОГИ 

За последние годы в Ангар
ске значительно выросла про
тяженность асфальтированных 
дорог и тротуаров. Наряду с 
этим остро стал вопрос их экс
плуатации. Созданный экс
плуатационно - дорожный цех 
на предприятии ведет ремонт
ные работы только на про
мышленной площадке.

Исполком принял по этому

вопросу решение и предложил 
т. Финенко пересмотреть 
структуру дорожно-эксплуата
ционного цеха и создать та
кую службу, чтобы она обес
печивала нормальную эксплуа
тацию дорог и тротуаров го
рода.

Исполком также предложил 
начальнику 4-го строительного 
района т. Мудэлю принять ме
ры к ликвидации строитель
ных недоделок проезжих дорог 
и тротуаров и к 1 ноября 
1956 года сдать их в эксплуа
тацию.

СТРОИТЕЛЬСТВО ЛЕТНИХ 
КИНОТЕАТРОВ

Учитывая наказы избирате
лей и возрастающие запросы 
трудящихся по обслуживанию 
кино, исполком городского Со
вета принял решение о строи
тельстве в городе Ангарске 
двух летних кинотеатров. Один 
намечено построить в северной 
части Ангарска, другой —  в 
Байкальске (поселки индиви
дуального строительства).

ПОСТРОИТЬ ШКОЛУ № 18 
К 20 НОЯБРЯ

Исполком городского Совета 
заслушал на своем заседании 
главного инженера пятого 
строительного района т. Марья- 
сина о ходе строительства 
средней школы №  18 и отме
тил, что строительство школы 
ведется крайне медленно. Не
смотря на срыв срока ввода 
школы в эксплуатацию, управ
ление строительства не уделя
ет должного внимания соору
жению этого объекта, не обес
печивает в достаточной мере 
рабочей силой. До сих пор не 
организует двухсменную рабо
ту.

Исполком городского Совета 
принял к сведению заявление 
руководства пятого строитель
ного района, что строительст
во школы ими будет завершено 
20 ноября текущего года.

Предложено начальнику рай
она т. Басурманову пересмот
реть график окончания отде
лочных работ на школе в соот
ветствии с этим сроком.

НОРМАЛЬНО РАБОТАТЬ»
Как сообщил редакции началь

ник района т. Черняев, факты, 
изложенные в корреспонденции, 
действительно имели место. При
нято решение снабжать комплекс-' 
ные бригады в первую очередь, 
что даст возможность ламиниро
вать простой этих бригад из-за 
отсутствия материалов.

Днепропетровская область, В
Днепродзержинске на металлур
гическом заводе имени Дзер
жинского закончено строительст
во мощной доменной печи. Она 
будет работать на повышенном 
давлении газа под колошником^, 
все процессы производства полез
ностью автоматизированы.

На снимке: новая домна.



ШШШ
На территории полигона завода 

железобетонных изделий Куйбышев
ской конторы днем и ночью снуют 
стальные аисты— краны. Формовка 
железобетонных изделий, съем гото
вой продукции со стенда, погрузка 
на платформы— все это производит
ся с помощью башенных кранов.

От четкой, безукоризненной рабо
ты подъемных механизмов во многом 
зависит успех дела на полигонах.

Исключительно добросовестно вы
полняет свои обязанности слесарь 
башенных кранов Виктор Александ- 
рййч Полуянов. Хорошо зная уст
ройство этого сложного подъемного 
механизма, он быстро ремонтирует и 
ненсправные детали, и узлы крана, 

На снимке: полигон железобетон
ных изделий, в овале лучший сле
сарь Куйбышевской конторы произ
водственных предприятий В. А. По
луянов.

На строительстве теплотрассы ТЭЦ■— Ангарен
Одним из первоочередных объ

ектов, связанных с завершением 
подготовки жилого фонда нашего 
города к зиме, является строи
тельство теплотрассы ТЭЦ— Соц- 
город. Положение на этом важном 
объекте создается тревожное: не
смотря на большой объем неза
конченных работ, на строительст
ве теплотрассы отсутствует долж
ное напряжение, допускаются 
перебои с материалами, отсутст
вует должная дисциплина.

На третьем участке второго
строительного района старший де
сятник Заикин и геодезист Шумов 
после очередной получки три дня 
пьянствовали, а рабочие, в эти
дни не имели достаточной загруз
ки. По вине Шумова была задер
жана выдача схемы под монтаж 
работникам МК-15.

А ведь данный участок ведет 
работы на одном из важнейших 
отрезков трассы; от кислородной 
станции до управления 2-го рай
она.

— Мы закончили бы свое зада
ние раньше,— говорят рабочие,
производящие прокол под полот
ном трамвайного пути,— но дом
краты капризничают, подводят...

На участке ощущается недоста
ток опор под трубопроводы. Глав
ная контора производственных 
предприятий в сентябре была обя
зана поставить их не менее 92

штук, а фактически подала толь
ко 28.

Отдел централизованных пере
возок не обеспечил завоза на уча
сток должного количества блоков 
БТ- la  и плит П-34 по той про
стой причине, что не сумел опе
ративно разрешить вопрос о вы
даче водителям пропусков на 
промплощадку.

Участок трассы длиной 550 
метров от камеры № 25 до 21-й 
камеры уже сдан под изоляцион
ные работы, но управление 
«Стройтермоизоляции» (началь

н и к  участка т. Плугатаренко) не 
завозит минеральную вату, ссы
лаясь на отсутствие транспорта.

Значительный объем работ по 
теплотрассе предстоит выполнить 
коллективу участка, которым ру
ководит т. Сусанов. Необходимо 
пробить каналы для трубопровода 
в трех местах под железнодорож
ными путями, произвести бетони
рование монолитной компенсатор
ной камеры, очистить от грунта 
осыпавшиеся траншеи, устано
вить большое количество плит и 
опор.

— До недавнего времени,'—  
рассказывает прораб второго уча
стка т. Попов, —  у нас здесь ра
ботало всего шесть человек. Мож
но себе представить, какими «тем
пами» двигалось дело. Только по
сле резкой критики в адрес уп
равления строительства на пар

тийной конференции на этом уча
стке трассы наступило оживле
ние. С 10 сентября здесь рабо
тает 43 человека, но для того, 
чтобы не задержать впоследствии 
монтажников, нам нужно по 
крайней мере вдвое увеличить ко
личество рабочей силы...

Партийная конференция обяза
ла руководителей строительства 
закончить все строительно-мон
тажные работы на теплотрассе к 
15 октября. Срок весьма сжатый. 
Если учесть, что еще предстоит 
выполнить большой-объем работ, 
что еще не ведется разработка 
участка трассы для подсоедине
ния с первой линией, на что
еще отсутствует документация, 
то становится ясно: строи
тельству теплотрассы не уделя
лось того внимания, которого оно 
заслуживает.

Строители и монтажники, ве
дущие работы на теплотрассе, 
должны быть обеспечены всеми 
необходимыми материалами, тех
никой, транспортом. Любой совме
щенный график окажется пустой 
бумажкой, если отсутствует опе
ративный контроль и руководство 
ходом строительства.

Руководители управления стро
ительства еще медленно реали
зуют постановление партийной 
конференции.

А, Терлецний.

С к в о з ь  п а л ь ц ы
При проверке соблюдения 

штатно-сметной дисциплины в 
конторе антикоррозийных покры
тий (начальник т. Буссе) мною, 
как внештатным инспектором го
родского финансового отдела, был 
выявлен явный факт безответст
венного отношения руководителей 
к материально-финансовым цен
ностям, к организации труда.

Приказом по конторе за 
№ 136/а от 11 июля 1956 года 
здесь был принят на временную 
работу по совместительству то
карь Костенко. При просмотре 
нарядов в конторе антикоррозий
ных покрытий оказалось, что то
карь Костенко, работая здесь по 
совместительству, заработал зна
чительно больше, чем на основ
ной работе. Так, например, за 
июль у него заработок составил 
1259 рублей, в то время, когда

на основной работе в производст
венно-монтажном управлении 
Xi 2, он заработал 1100 рублей. 
Обращает на себя внимание та
кая деталь: неизвестно, на ка
ком оборудовании работает Ко
стенко. Мастер выписывает ему 
материал— винипласт, бронзу, 
сталь, а где он в дальнейшем ра
ботает, не может проконтролиро
вать.

Старший бухгалтер антикорро
зийной конторы т. Борисенко го
ворит: «Тов. Костенко уже не пер
вый месяц работает на оборудо
вании на своей основной работе и 
нам никто не предъявляет на опла
ту расходов, связанных с рабо
той по совместительству у нас».

Продукцию, изготовляемую то
карем Костенко, учитывает и 
принимает не кладовщик, а мастер 
Федоренко, который дает задание 
и закрывает наряды, после того

как их подписывает заместитель 
начальника конторы т. Карпов. 
Тот же мастер выдает токарю и 
материалы.

Такая «система» создает пред
посылки к злоупотреблениям, на
рушает установленный порядок 
работы. На каждом из предприя
тий, где числится токарем Кос
тенко, ему регулярно проставляли 
в табеле по 8 часов. Работал ли 
он полностью, никто не может 
точно сказать.

Руководители монтажных кон
тор тт. Буссе и Понежа, зная о 
подобной практике, смотрели на 
нее сквозь пальцы.

Пора покончить с такими фак
тами безобразной «организации» 
труда и зарплаты, обеспечить не
обходимый контроль за соблюде
нием советских законов.

М. Блейз,
внештатный инспектор горфо.

Закалка поневоле
«Если хочешь быть здоров... во

дой холодной обливайся».— Поет
ся в песне. Конечно хорошо, ска
жем, утром обмыться холодной 
водой до пояса. Против этого, по
жалуй, никто спорить не. станет. 
Но совсем мало удовольствия ис
пытывают рабочие 10-го цеха, 
когда после трудового дня моют
ся под холодным душем. В цехе 
нет горячей воды с середины ле
та, с тех пор, как линия промыш
ленного пара находится на ремон
те. Неоднократно обращались мы 
к директору завода т. Морозову и 
к инженеру по технике безопас
ности с просьбой урегулировать с

управлением УЭС вопрос горяче
го водоснабжения цеха, но до сих 
пор все rio-старому. В минувшую 
неделю пар в цехе отключался 
четыре раза, и каждый раз без 
предупреждения.

Сейчас мы ремонтируем печи, 
работа пыльная, и душ необхо
дим каждый день.

Администрации завода давно 
уже надо поставить вопрос о 
прокладке отдельного паропровода 
для душевых, чтобы не было пере
боев с горячей водой ни зимой, ни 
летом.

А. Гаижуров,
слесарь цеха Хг 10.

А воз и ныне там...
49 квартал сдавался в эксплу

атацию в 1952 году. Тогда же в 
акт приемной комиссии были за
писаны недоделки в благоустрой
стве территории в строительстве 
и отделке некоторых зданий. С 
тех пор прошло четыре года, но 
строители 1-го района еще не на
шли время устранить свои недо
делки.

Между домами 1, 19, 12, 13, 
18, 17 вот уже четыре года кра
суется колдобина. На протяжении 
четырех лет эта яма служит му
соросборником, а после дождя 
здесь огромная лужа. Чтобы засы
пать яму, сюда надо завезти ми
нимум 1000 кубометров земли, но 
ежедневно сотни машин с грун
том проносятся мимо наших 
окон, а о неоконченной плани
ровке квартала никто и не вспо
минает.

У дома № 1 до сих нор не сде
лана отмостка, что ведет к разру
шению фундамента здания, одна
ко строители- об этом тоже забы
ли.

В этом году жильцам объявили, 
что 1 июля в доме М? 1 начнется

капитальный ремонт. Когда срок 
минул, Ж ЕУ  объявило жильцам, 
что ремонт будет производиться с 
20 августа, но' вот прошло уже 
и 20 сентября, а ремонтников в 
доме еще не видно. Правда, три 
недели назад домоуправление; 
прислало двух маляров. Они по
белили коридоры в двух подъез
дах и ушли, а третий подъезд ос
тался непобеленным.

—  Выбелят, когда будет 
капремонт, —  заявили маляры и 
ушли.

Аналогичное положение и в 61 
квартале. Здесь четыре дома во
все не белились. В ряде зданий 
недоделаны входы. Недоделки, ос
тавленные строителями, портят 
внешний вид города и ведут к 
преждевременному разрушению 
зданий. Все это говорит о том, 
что и строители 1-го района, и 
жилищно-коммунальное управле
ние мало думают о сохранности 
жилого фонда и еще меньше об 
удобствах жильцов.

В. Ивченко,
житель 49-го квартала.

Улица не освещена
Прошлую зиму на улице Тру

довых резервов были оборваны 
провода электросети. Чтобы дать 
свет в дома, квартирную электро
проводку подключили к электро
сети, идущей по улице имени Ла
зо. По каким-то причинам наруж
ное электроосвещение по улице 
Трудовых резервов до сих пор не 
исправили. Участок от угла улицы

им. Лазо до Набережной так. и ос
тался без уличного освещения. 
Сколько ни пытались жители 
этой улицы найти, кто же. дол
жен исправить электроосвещение  ̂
установить это не удалось 

Выходит, что электрохозяйство 
нашей улицы не имеет хозяина.

Л. Семин.

Пылаев развлекается
В воскресенье у людей всегда 

праздничное настроение. Но до
статочно одного хулигана, чтобы 
это настроение испортить. Так 
было 9-го сентября. В одном из 
трамваев ехал в нетрезвом со
стоянии гражданин В. А. Пылаев, 
токарь ТЭЦ, с супругой. На оста
новке, где трамвайные маршруты 
расходятся в разные стороны, он 
вышел из вагона. Когда трамвай 
перешел стрелки Передними ска
тами, Пылаев перевел стрелки. 
Трамвай сошел с рельсов. Только 
бдительность и опытность води
телей Бусавиковой и Еманако- 
вой предотвратила многочислен
ные человеческие жертвы. 14 
трамвайных вагонов остановились 
на время устранения аварии.

В городском отделении милиции, 
куда был доставлен задержанный 
Пылаев, этот хулиган заявил, что 
он член партии.

— Где же ваш партбилет? —  
спрашивают Пылаева.

— А я его с собой не ношу, бо
юсь потерять,— развязно заявил 
Пылаев.

Резонно! Ведь в таком состоя
нии и голову можно потерять!

Многочисленные пассажиры 
трамвая, чуть не ставшие жерт
вами хулиганства Пылаева, на
деются, что парторганизация ТЭЦ 
обсудит вопрос, быть ли дальше 
этому горе-коммунисту в рядах 
партии. Т. Кондратов,

старшина милиции.



Вячеслав Тычинин

К л о ч о к  я я с ь д г а

— Конечно, тогда все ясно!
— Думаю, что с е г о д н я — завт

ра я получу ответ на свои зап
росы. Я  разослал во все отде- 
тения Союзпушнины телеграм
мы с требованием немедленно 
сообщить мне о сдаче соболи
ных шкурок. Как только убии 
ца сунется сдавать их, мы сей
час же узнаем об этом.

— Отлично!
 д  теперь посмотрите, Ар

сентий Михайлович, на этот 
клочок бумаги.

Тарасов наклонился над сто
лом. Совершенно размытые во
дой строчки пересекали клочок 
бумаги, размером с половинку 
игральной карты.

 Это найденное вами пись
мо? Но, Николай Борисович, 
ведь в нем нельзя прочесть ни

" Г ^ с о в с е ,  Виднте.
здесь, вверху?

— Вален...Федор..., — с тру 
дом разобрал Тарасов - И  это 
все? Ни адреса, ни фамилии? 
Воля ваша, Николай Борисо
вич — иронически сказал врач, 
снимая пенсне,— я вас не пони
маю Что вам дают эти два обор
ванных слова, весь этот клочок
бумаги.^ы, видим0 полагаете,
что добропорядочные убиицы 
должны оставлять следовате
лям на месте пРоис“ ерТВИи свои визитные карточки? Сади 
тесь и слушайте.

Лосев снова зашел за стол, 
взял в руки карандаш

 Возле зимовья, где про
изошло убийство, мы с вами 
находим письмо, разорванное в 
клочья, скомканное и втоптан 
ное в землю. Если бы не Д0ЖДЬ. 
размочивший чернила, мы Q 
ни за что не наткнулись на не 
го. Дождь размыл буквы, но он 
же и помог нам. Так?

Лосев стукнул* карандашом,
славно ставя точку. Тарасов на
клонил голову в знак согласия. 
После каждой последующей
фразы Лосов снова пристукивал

Ка1̂ Первоб предположение, что 
письмо написано самим Слеп- 
ченко, а затем выброшено им. 
11о Мария Лукьяновна показа
ла что и она. и ее муж негра- 
мотные. Следуя логике, мы о я | 
заны предположить, что письмо 
брошено кем-то, побывавшим 
возле зимовья. Не исключено, 
что и убийцей. Не так-ли/

— Почему убийцей, а не слу
чайным прохожим?— возразил

Тарасов^овье СТОнт в стороне от 
тоакта в довольно потайном ме
сте Даже земляки Слепченко, 
из Грачевки, далеко не все зна- 
ют о его местонахождений...

 Вы  И это выяснили? —

ВВе1 НУтемР более маловероятно, 
чтобы там часто появлялись 
случайные прохожие. Заметьте, 
что письмо пролежало в земле 
совсем недолго, по ^ нным экс
пертизы, около трех . У ' 
Примерно столько же Дпеи "Р  ;
шло со времени убийства. Лесо 
dv6 который известил нас 
своей печальной находке, ника
ких писем при себе не имел. 
Обращаю ваше внимание на . 
что письмо старались уничто
жить. Кто-то явно опасался, ̂ что
бы оно не попалось кому-ниоудь 
на ?лаза. Согласитесь, что это 
по меньшей мере подозритель
но! Вы  следите за моими рас

" “ “д Г ” » ..... с большим

,Ш ” п Г “-о н е  обронено. Его 
изорвали, смяли, закопали. 1ак 
поступают с вещью, которая мо
жет стать важной уликой. Поче 
му бы нам не предположить, 
что Убийца, скажем, вытер ру
ки, топорище этим письмом а
затем увидел себя ^ н у ж ^ н  
ным отделаться от HCr°  f ™  
предположение тем веР ° ” т“ ! ’ 
что на нескольких клочках най
дены размытые бурые пятна, 
похожие на кровяные!

— Но не проще ли было
сжечь письмо,— усомнился - 
мсов — и таким образом изба 
Е я  ОТ, как ВЫ говорите, 
важной улики?

Р а С С К а З  ся пышный хвост соболя...
Весь в пыли, потный, Лосев 

заехал домой только умыться 
и переодеться. Но шоферу по
казалось, что в баке райотдель- 
ского «газика» слишком мало 
бензина для поездки в Грачев
ну и он отправился на заправ
ку. Воспользовавшись задерж
кой Лосева, Тарасов засыпал 
его вопросами.

— Убийца навел нас на лож
ный след, — пояснил следова
тель.— Имитируя ограбление 
зимовья, он выгадал трое су
ток. Пушнину он не взял, .зако
пал тут же, понял, что сразу же 
попадется с ней. Цель убийства 
другая.

— Какая?
— Пока не знаю. Месть как | 

будто бы исключается. Но один 
странный факт я вспомнил. 
Когда мы с вами приехали в 
зимовье Слепченко, там не ока
залось ни грамма продовольст
вия. Не в этом ли разгадка? 
Словом, сейчас опять мчусь в 
Грачевку. Клубок надо разма
тывать оттуда.

...К жердяной околице Гра 
чевки неутомимый «газик» Ло
сева добежал только .после за
ката солнца. Только что про
шло стадо, и в воздухе еще не 
осела пыль. Явственно ощущал
ся запах животных и парного 
молока. Где-то в полумраке щел
кал пастушеский бич.

Осунувшаяся, постаревшая за 
эти дни на десять лет, Мария 
Лукьяновна повторила свой 
рассказ следователю. Но на 
этот раз в избе сидела ее внуч
ка.

— Бабушка, а тетя Валя?
— Что, дитятко?
— Я  говорю— помнишь, у  нас 

тетя Валя ночевала? Красивая 
такая, беленькая.

— Верно, верно, Катюшка. А 
я то, дура старая, совсем запа
мятовала.

Когда это было, Мария 
Лукьяновна?— встрепенулся Ло
сев.— Кто эта Валя? Вы  ее зна
ете?

— Было это, не соврать, с не
делю назад. Да, аккурат, с неде
лю. У  нас еще телка тогда при
болела, за ветинаром посылали.
А  сама женщина нездешняя, от-

кон-1 куда-то издалека. Да зачем это 
тебе, батюшка?

— Вообще— да. Но мы не 
знаем обстоятельств происшес
твия. Предположительного вла
дельца письма — убийцу могли 
спугнуть, могли помешать ему. 
Дело могло происходить вече
ром, и он не рискнул обнару
жить себя огнем. Наконец, 
предположите самое простое — 
у него не было с собою спичек! 
Ведь убийцей могла быть и жен
щина, а женщины редко курят 
и носят при себе спички.

— Продолжайте. Пока все 
идет довольно правдоподобно,— 
нехотя согласился врач.

— Как вы знаете, конверта 
при письме не было. В  Самом 
письме ни одна строчка не уце
лела, оно слилось в комок. Но, 
внимательно изучая прочитан
ное нами: «Вален....Федор....», 
я убедился, что оно означает 
только имя и отчество адресата 
«Валентина Федоровна», и ни
что другое! Смотрите сами— эти 
два слова находятся сравнитель
но далеко от кромки уцелевше
го листочка. Это не слова в тек 
сте, а обращение к адресату, 
начало письма! Понимаете, как 
это важно?

— А  если предположить «Ва
лентин Федорович»? — упорство
вал Тарасов.

— Нет! — твердо возразил 
Лосев. — «Валентин» — короче 
на одну букву. В этом случае 
между словами получается не
померно большой разрыв. Буде
те и это оспаривать?

Некоторое время врач не от
вечал, задумчиво протирая из
нутри стекла пенсне. Казалось, 
доводы следователя поколебали 
его скептицизм.

— Что еще вам удалось уз
нать?

— Я  действовал, исходя из 
своих предпосылок. В конце 
концов эта версия казалась мне 
ничем не хуже других, возмож
ных. однако пока неизвестных 
мне. Я сам понимал шаткость 
своих построений. В  моей вер
сии было много уязвимых мест. 
Ведь, если убийца не получа
тель, а отправитель письма, то 
все рушится. Но я был обязан 
отработать эту, повторяю, един
ственную свою версию до 
ца.

— Почему вы говорите: «каза-1 — Так. Нужно. Как она вы-
лосъ», «был обязан»? ! глядела? Опишите мне как мож-

— Потому, что в числе род-|на подробнее ее походку, внеш
и  u  ! U A r T f  P T T Q Q Q  П П П Л П ь т  и л п  Ь Г оственников Слепченко, ни со
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стороны мужа, ни со стороны 
жены Валентины Федоровны 
нет. Не нашлось женщин с та
ким именем и среди знакомых 
Слепченко. Ниточка оборвалась.

— Чорт! — вырвалось у вра
ча.— Что же делать?

— Пока — ждать. Будем на
деяться, что убийца обнаружит 
себя сдачей пушнины.

IV
Прошло три дня. Ни в одно 

из отделений Союзпушнины об
ласти соболиные шкурки не по
ступили. Лосев не находил себе 
места. Лицо его потемнело. Дра
гоценные часы утекали, а поло
жение оставалось прежним. 
Что, если он ошибается? Или 
убийца затаился? Или продал 
соболиные шкурки частному ли
цу?

Утром четвертого дня, осе
ненный новой смутной догад
кой, вместе с группой рабочих, 
вооруженных лопатами, Лосев 
снова выехал к зимовью Слеп
ченко.

Удаляясь от зимовья, как от 
центра, по спирали, следова
тель расставил людей во всех 
местах, где верхний раститель
ный покров казался поврежден
ным. Зазвенели лопаты.

Сначала рабочие копали мол
ча, усердно. Потом начали пере
кидываться шутками. Только 
Лосев безустали ходил от одной 
ямы к другой, все такой же 
хмурый и напряженный.

После обеда работа совсем 
замедлилась. Кто лениво ко
вырял песок, кто открыто при
саживался и закуривал. Как 
вдруг...

— Николай Борисыч!
В  два прыжка Лосев очу

тился возле молодого парня 
На дне мелкой ямы распластал

ность: глаза, волосы, нос. Ка 
кая у нее фигура? Сколько ей, 
примерно, лет? В чем она была 
одета?

С помощью подсказок внуч
ки, Мария Лукьяновна расска
зала все, что помнила о своей 
недолгой гостье.

— Назвала она вам свою фа
милию? Показывала паспорт?

— Нет. Ни к чему оно мне, 
батюшка, пачпорт проверять.

— Не говорили ли вы ей о зи
мовье мужа?

— Как же, говорила. Она как 
узнала, что у  меня мужика до
ма нет, на промысле, гак и да
вай выспрашивать: где оно, зи
мовье-то, да далеко-ль от трак
та. Такая дотошная! И к чему? 
Сказать-бы, переночевать сго
дилось, так она совсем в дру
гую сторону правилась, к Чер
ной Елани.

— Как к Елани? Ты, бабушка, 
путаешь. В  Боково тетя Валя 
шла, на рудник. Она мне сама 
сказала!

— Что ты меня срамишь, не
годница?— рассердилась Мария 
Лукьяновна. — Это-то я хорошо 
помню. В  Черную Елань ей тре
бовалось.

— Нет в Боково! — упорство
вала внучка.

— Когда она это тебе сказа
ла, Катя?— спросил Лосев.

— Вечером. Еще спать не ло
жились.

— А  вам когда говорила, Ма
рия Лукьяновна, о Черной Ела
ни?

— Утречком. Только я корову 
подоила, тут она и засобира
лась.

Лосев вытащил из полевой 
сумки десятиверстную карту 
области, расстелил ее на столе.

(Окончание следует).

Успех ангарских легкоатлетов
Па зональных соревнова

ниях коллективов физкульту
ры Сибири, Урала и Дальнего 
Востока по легкой атлетике, 
проходивших в Иркутске, хо
рошо выступили спортсмены 
ДСО «Нефтяник».

В соревнованиях облирофсо- 
вета команда легкоатлетов кол
лектива ДСО «Нефтяник» ста
ла обладателем кубка и тем са
мым получила право участия 
от Иркутской области r зо
нальных соревнованиях, где 
из 16 команд заняла 2-е при
зовое место, уступив 1 место 
сильной команде легкоатлетов ( 
Красноярского края.

Честь нашей команды за
щищали легкоатлеты Валенти
на Вишковская, Лидия Давы
дова, Людмила Замзтаева, Ни
на Федорова, Мария Потапенко, 
Нина Копылова, Анатолий Ан- 
дрещук, Николай Понасенко, 
Николай Жилкин, Анатолий 
Бороздин, Виктор Кольм, Вла
дислав Аксаментов и Владимир 
Сирин. Успеху нашей коман
ды способствовала хорошая ра
бота тренера Ю. Р. Кальди.

Ю. Павлов, 
председатель облсовета, 

ДСО «Нефтяник».

На кубок облпрофсовета
В Иркутске проходят об-> Иркутского техникума физ-

ластные соревнования на ку
бок облпрофсовета. В них при
нимают участие и спортсмены 
нашего города.

Баскетболисты ДСО «Строи
тель» (Ангарск) выиграли 
матч у команды геологоуправ- 
ления (Иркутск) и вышли в 
полуфинал розыгрыша, где 
встретятся с баскетболистами

культуры.
Баскетболистам спортобще- 

ства «Нефтяник» (Ангарск) в 
полуфинале не повезло: они 
со счетом 31:36 проиграли 
команде Иркутского госуни- 
верситета.

Футбольный матч «Строи
тель» (Ангарск) —  «Звезда» 
(Иркутск-Н) закончился побе
дой ангарчан со счетом 2:0.

Готовится к зимним соревнованиям
Центральная лыжная сек

ция ДСО «Нефтяник» усилен
но готовится к зимнему спор
тивному сезону. Недавно в сек
ции были проведены осенние 

. соревнования лыжников по 
легкоатлетическому пяти
борью, в которых приняли 
участие многие лыжники на
шего предприятия.

В итоге двухдневных сорев
нований первое место занял 
хорошо подготовленный лыж

ник— перворазрядник Капу-
тин В. С. с количеством очков 
2059, 2-е место занял т. Фло- 
ровский В. (1817 очков), 3-е 
место— Г. Петрашов с резуль
татом 1686 очков. Участники, 
занявшие первые три места, 
награждены дипломами облсв- 
вета ДСО «Нефтяник».

А. Андрещук, 
тренер лыжной секции 

ДСО «Нефтяник».

Советские и китайские альпинисты совершили летом этого 
года выдающиеся восхождения в горах Восточного Памира: на 
пик Музтаг-Ата высотой 7.546 метров над уровнем моря и на 
пик Тюбе-Таг высотой 7.545 метров. На вершинах советские и 
китайские альпинисты водрузили знамена дружбы.

На снимке: китайские и советские альпинисты на вершине 
Музтаг-Ата.

И 3 В Е Щ
28 сентября в 8 часов вечера 

состоится организационное собра
ние начинающих авторов, желаю
щих принять участие в работе 
литературного объединения.

Е Н И Е
Собрание состоится в клубной 

части ДК, в комнате Л* 11.

Музыкальной школе тре
буется жилплощадь для пре
подавателя. (Небольшая ком
ната или площадь в общей 
квартире).
, Оплата по соглашению.

С предложениями обра
щаться по адресу: Октябрь
ская, 13, или по телефону 
29— 68 «АТС» или 4— 07 
через коммутатор «Ангарск».

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Копытов Прокопий Михайло
вич, прож. в г. Ангарске, квар
тал 27, дом 19, кв. 6, возбужда
ет дело о разводе с Копытовой 
Зинаидой Петровной, прож. в 
г. Ангарске,* кв. 55, дом 21, 
кв. 7.

Дело будет рассматриваться 
в нарсуде 4-го участка г. Ан
гарска;_________________________
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